

大阪の街でお月見を

9月といえば、お月見です。日本では旧暦の8月15日を「中秋の名月」といって、古くからお供え物をして月を愛でる風習があります。現代の暦では、今年は9月15日が「中秋の名月」です。

お月見をするなら、お家のバルコニーやお庭などでのんびり眺めるのが一番良いと思いますが、生まれも育ちも大阪の私は、大阪の街と月と一緒に撮影してみたいと思いつき、去年頃から撮影に挑戦しています。そこで今回は、まだ数は少ないですが、大阪の名所と月のコラボ写真をご紹介します！秋の夜長、ぜひじっくりながめて、お楽しみください。

通天閣と月

大阪の街のシンボル”といえば、やはり通天閣ですね。そこで、通天閣とのぼってきたばかりの月をねらって撮影してみました。本当はちょうど通天閣の真上に月がやってくる時をねらっていたのですが、この時は少しずれてしまいました……。月の位置（方角や高さ）は季節や月齢、時刻によって変わりますので、建物とちょうど合わせて撮影するのは結構難しいものです。また今度、いいタイミングがあれば挑戦してみたいと思っています。

[撮影日時：2015.10.26 17:35（月齢13.4）]



あべのハルカスと月

こちらの写真は、意外と遠くの南港あたりから望遠で撮影をしてみました。低いところにうっすら霞がかかったような空でしたので、月がぼやっとにじんできています。ところで、私は幼児投影やファミリータイム投影の際、子ども達に「この建物、何でしょう？」と聞くのですが、通天閣よりもあべのハルカスの方が答えられる人が多いです。

[撮影日時：2016.2.24 19:36（月齢15.8）]



梅田スカイビルと月

淀川の河川敷（JR塚本駅側）に行き、梅田のスカイビルと月を撮影してみました。ここからは大阪駅周辺の街並みが綺麗に見えます。夕方はジョギングや犬のお散歩をされている方が多く、撮影をしているとよく声をかけられます。「月がのぼってきていますよ」とお伝えすると、「綺麗ね～。ここにいつも来ているけど、ちゃんと見たことなかったわ」と、よく驚かれます。[撮影日時：2016.5.22 19:56（月齢15.6）]



大阪城と月

大阪城と沈みゆく月を撮影してみました。この写真、夕方のようにも見えますが、実は早朝に大阪城の東側から西に沈む月を撮影したものです。本当は、夕方東の空にのぼる満月と大阪城を撮影したかったのですが、西側から大阪城と月と一緒に撮影できる場所を見つけることができませんでした。そこで、明け方に撮影することにしたのです。とはいえ、安全面を考えると、むやみに夜遅くや早朝に出かけることはあまりおすすめしません。

[撮影日時：2016.3.25 6:11（月齢15.8）]



おわりに

撮影する時には、まずインターネットやスマートフォンで地図と月の出の方位・時刻などを確認します。そして、事前に撮影する場所を調べる（いわゆるロケハンですね）ことも大切です。もちろん当日晴れてないと撮れません。ぼちぼちではありますが、今後も大阪の街と月の撮影に挑戦したいと思っています。もしオススメの場所がありましたら、ぜひ、西野までコツンリ教えてください。

◆撮影したい方への注意事項◆

- 夜間に出歩くのは大変危険です。安全には十分注意してください。
- 車通りの多い場所や駐車場等での撮影はやめましょう。
- 人通りの多いところなど迷惑になる場所での撮影はやめましょう。
- 私有地や行ったことのない場所には立ち入らないようにしましょう。

西野 藍子(科学館学芸員)